



Antrag

der Fraktion der SPD

Lebensleistung respektieren, Grundrente einführen!

Der Landtag wolle beschließen:

Der Schleswig-Holsteinische Landtag begrüßt das Konzept einer steuerfinanzierten Grundrente für Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer, die trotz jahrzehntelanger Arbeit, Kindererziehung bzw. Pflege von Angehörigen derzeit nur mit einer Mini-Rente rechnen können. Diese Grundrente soll ausdrücklich keine von Bedürftigkeitsprüfungen abhängige Sozialleistung sein, sondern Wertschätzung und Respekt vor Lebensleistung ausdrücken.

Begründung:

Schleswig-Holstein ist der Lohnkeller der westdeutschen Bundesländer. Aufgrund der niedrigen Löhne ist Altersarmut für viele Menschen im Norden ein drängendes Problem, Frauen sind in besonderer Weise betroffen.

Wer über lange Jahre gearbeitet, Angehörige gepflegt oder Kinder betreut hat, muss im Alter deutlich besser abgesichert sein als jemand, der nicht oder nur kurz gearbeitet hat. Darum braucht es für diese Menschen eine Absicherung, die deutlich über dem Niveau der Grundsicherung liegt und unabhängig von dieser gestaltet wird.

— Ralf Stegner
und Fraktion